

Clasificación e importancia de las MiPyMES en Tuxtepec, Oaxaca

Mónica Guadalupe Segura Ozuna¹, María Dolores Esquivel Hernández¹, José Antonio Hernández Contreras¹, José Julián Aguilar Láinez¹, Isaac Machorro Cano¹ y Adán Segura Landa¹

1 Universidad del Papaloapan. msegura@unpa.edu.mx

Las empresas son muy importantes para el desarrollo económico y social de cualquier país y en México las micro, pequeñas y medianas empresas (MiPyMES) juegan un papel muy significativo ya que contribuyen a generar la mayor parte de empleos, además cabe mencionar que de acuerdo a datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía, en México existen más de cuatro millones de unidades empresariales de la cuales el 99.8% son MiPyMES y generan el 52% del Producto Interno Bruto (PIB). Debido a lo anteriormente descrito se llevó a cabo una investigación para conocer las MiPyMES que se encuentran asentadas en el primer cuadrante de la ciudad de San Juan Bautista Tuxtepec clasificándolas de acuerdo a los sectores primario, secundario y terciario, esta ciudad es uno de los lugares más representativos del estado de Oaxaca por su actividad económica, debido a que por su ubicación proporciona bienes y servicios no solo a su población sino que también a otras comunidades circunvecinas, siendo la segunda localidad del estado de Oaxaca con mayor población. El trabajo se llevó a cabo en el primer cuadrante de la ciudad ya que es el que cuenta con el mayor número de MiPyMES, los resultados obtenidos de este trabajo ayudarán a conocer más la actividad económica de las MiPyMES de esta ciudad, saber cuál es el sector más predominante y qué negocios sobresalen de acuerdo a su giro específico.